



## Édito du 23 janvier 2026

# Éducation monde



### Pour un dialogue social digne de ce nom

Depuis plusieurs semaines, les **signaux d'alerte** se multiplient et convergent. Sous couvert de « solutions techniques », **c'est bien un démantèlement progressif du réseau de l'enseignement français à l'étranger qui est à l'œuvre**. Ainsi, le risque est grand de voir des établissements conventionnés basculer vers le statut d'établissements partenaires, et les postes de détachés AEFE vers des postes de détachés directs.

Une rencontre avec la direction générale de l'AEFE est à l'agenda : est-ce enfin le début d'un dialogue social digne de ce nom ? un dialogue dans lequel nous serons des partenaires écoutés ? Et où nous pourrons nous faire préciser ce qu'il faut entendre par les quatre axes de sa lettre de mission : l'évolution des statuts et des modèles d'établissements ; la politique RH ; le pilotage financier de l'AEFE ; la qualité de l'offre pédagogique et de l'innovation. Ainsi que par la formule « accompagner l'AEFE vers un renouveau à la fois financièrement viable et qualitativement exigeant, dans un contexte de concurrence internationale accrue. »

S'il faut comprendre démantèlement du réseau et délégation au privé de missions qui relèvent du service public, **la CFDT Éducation monde s'y opposera fermement**. Nos lignes rouges, restent et resteront la défense de l'opérateur public garant d'un service de qualité. Et l'exigence de conditions de travail dignes pour tous les personnels, personnels en contrat local comme détachés.

**Plus que jamais, nous sommes le réseau, et c'est ensemble que nous le défendrons.**